

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

Procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 7 avril 2025 à l'Hôtel de Ville, situé au 175, chemin Louisa à Wentworth.

Sont présents : Jason Morrison, maire
Philippe Cyr, conseiller #1
Allan Page, conseiller #3
Jay Brothers, conseiller #5
Paul Sauvé, conseiller #6

Sont absents : Bill Gauley, conseiller #2
Pierre Demers, conseiller #4

Les membres présents forment le quorum.

Ouverture de la séance

La séance est ouverte à 19 h 00 par monsieur Jason Morrison, maire de Wentworth. Madame Natalie Black, Directrice générale et greffière-trésorière, fait fonction de greffière.

Minutes of the regular meeting held April 7th, 2025, at the Town Hall situated at 175 Louisa Road in Wentworth.

Presents are: Jason Morrison, Mayor
Philippe Cyr, Councillor #1
Allan Page, Councillor #3
Jay Brothers, Councillor #5
Paul Sauvé, Councillor #6

Absents are: Bill Gauley, Councillor #2
Pierre Demers, Councillor #4

The members present form the quorum.

Opening of the Sitting

The meeting is open at 7:00 p.m. by Mr. Jason Morrison, Mayor of Wentworth. Mrs. Natalie Black, General Manager, Clerk-Treasurer, is acting as Clerk.

25-04-044 **Adoption de l'ordre du jour de la séance ordinaire du 7 avril 2025**

Il est proposé par le conseiller Jay Brothers et résolu d'adopter l'ordre du jour pour la séance ordinaire du 7 avril 2025.

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-044 **Adoption of the agenda for the regular meeting of April 7th, 2025**

It is proposed by Councillor Jay Brothers and resolved to adopt the agenda for the regular meeting of April 7th, 2025.

Resolution unanimously adopted.

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

25-04-045 **Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 3 mars 2025**

Il est proposé par le conseiller Allan Page et résolu d'adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 3 mars 2025.

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-045 **Adoption of the minutes of the regular meeting of March 3rd, 2025**

It is proposed by Councillor Allan Page and resolved to adopt the minutes of the regular meeting of March 3rd, 2025.

Resolution unanimously adopted.

Urbanisme / Town Planning

Avis de Motion

Un **Avis de motion** et présentation du Premier Projet de règlement est donné par le conseiller Paul Sauvé pour que le Règlement numéro 2018-007-06, intitulé « Règlement numéro 2018-007-05, modifiant le règlement de Zonage numéro 2018-007 » soit adopté à une session subséquente du Conseil.

Notice of Motion

A **Notice of Motion** and presentation of the First Draft By-Law is given by Councillor Paul Sauvé for By-Law number 2018-007-06, entitled "By-Law modifying Zoning By-Law number 2018-007" be adopted at a subsequent sitting of Council.

Avis de Motion

Un **Avis de motion** et présentation du projet de règlement est donné par le conseiller Paul Sauvé pour que le Règlement numéro 2025-006, intitulé « Règlement de citation de l'église St-Aidan's et son cimetière à titre de site patrimonial » soit adopté à une session subséquente du Conseil.

Notice of Motion

A **Notice of Motion** and presentation of the Draft By-Law is given by Councillor Paul Sauvé for By-Law number 2025-006, entitled "By-Law designating St-Aidan's church and cemetery as a heritage site" be adopted at a subsequent sitting of Council.

Avis de Motion

Un **Avis de motion** et présentation du Projet de règlement est donné par le conseiller Paul Sauvé pour que le Règlement numéro 2025-007, intitulé « Règlement de citation de la maison de ferme Cleary incluant les bâtiments et le paysage du site bien connu sous le nom de Cleary's Corner à titre de site patrimonial », soit adopté à une session subséquente du Conseil.

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

Notice of Motion

A **Notice of Motion** and presentation of the Draft By-Law is given by Councillor Paul Sauvé for By-Law number 2025-007, entitled "By-Law to designate Cleary's farmhouse, including the buildings and landscape known as Cleary's Corner, as a heritage site", be adopted at a subsequent sitting of Council.

25-04-046 **Adoption du Premier Projet de règlement « Règlement numéro 2018-007-06, modifiant le règlement de Zonage numéro 2018-007 »**

ATTENDU QUE le règlement de Zonage numéro 2018-007 de la municipalité du Canton de Wentworth est en vigueur;

ATTENDU QUE des modifications sont requises afin de se conformer au Règlement numéro 68-33-24 modifiant le schéma d'aménagement et de développement révisé de la MRC d'Argenteuil;

ATTENDU QUE des modifications sont requises aux sanctions relatives aux arbres afin de se conformer aux récentes modifications apportées à la *Loi sur l'aménagement et d'urbanisme* (RLRQ, c.A-19.1);

ATTENDU QU'il y a lieu de retirer une condition relative aux chalets en location court-terme ainsi qu'une condition à la location court-terme en usage additionnel à l'habitation;

ATTENDU QUE ce Premier Projet de règlement ne contient pas de dispositions susceptibles d'approbation référendaire;

ATTENDU QUE ce Premier Projet de règlement fera l'objet d'une assemblée publique de consultation le 29 avril 2025;

ATTENDU QU'un Avis de motion a été donné le 7 avril 2025;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Philippe Cyr et
RÉSOLU

QUE le Conseil adopte le Premier Projet de règlement intitulé « Règlement numéro 2018-007-06, modifiant le règlement de Zonage numéro 2018-007 ».

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-046 **Adoption of First Draft By-Law "By-Law number 2018-007-06, modifying Zoning By-Law number 2018-007"**

WHEREAS the By-Law concerning the Zoning By-Law is in place;

WHEREAS modifications are required to comply with By-Law 68-33-24 modifying the revised Land Use Planning and Development of the MRC of Argenteuil;

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

WHEREAS changes are required to tree-related penalties to comply with recent amendments to the Act respecting Land Use Planning and Development (RLRQ, c.A-19.1);

WHEREAS it is appropriate to remove a condition relating to rental cottages for short-term rental as well as a condition relating to short-term rental for additional use to housing;

WHEREAS this Draft By-Law does not contain any provisions subject to referendum approval;

WHEREAS this Draft By-law will be the subject of a Public Consultation meeting on April 29th, 2025;

WHEREAS a Notice of Motion was given on April 7th, 2025, along with the deposit of the Draft By-Law;

THEREFORE, it is proposed by Councillor Philippe Cyr and
RESOLVED

THAT Council adopt the draft By-Law entitled “By-Law number 2018-007-06, modifying Zoning By-Law 2018-007”

Resolution unanimously adopted.

25-04-047 **Adoption du Premier Projet de règlement numéro 2025-006 « Règlement de citation de l’église St-Aidan’s et de son cimetière à titre de site patrimonial »**

CONSIDÉRANT QU’en vertu de l’article 127 de la *Loi sur le patrimoine culturel (RIRQ, ch.P-9.002)*, le conseil d’une municipalité peut citer, en tout ou en partie, un bien patrimonial situé sur son territoire dont la connaissance, la protection, la mise en valeur ou la transmission présente un intérêt public;

CONSIDÉRANT QUE le site de l’Église St-Aidan’s et de son cimetière, incluant certains éléments retrouvés à l’intérieur de l’église, situé sur le Lot 4 876 114, présente un intérêt patrimonial historique, emblématique, architectural et urbanistique pour la municipalité du Canton de Wentworth et pour la MRC d’Argenteuil;

CONSIDÉRANT QUE l’Église St-Aidan’s depuis sa construction, est emblématique dans le paysage du Canton de Wentworth et forme, avec son cimetière, un ensemble à haute valeur patrimoniale;

CONSIDÉRANT QUE l’église St-Aidan’s a été construite en 1893;

CONSIDÉRANT QUE la préservation de l’église et du cimetière St-Aidan’s est d’intérêt public puisque le site fait partie du patrimoine historique du Canton de Wentworth;

CONSIDÉRANT QUE le site de l’église et du cimetière est mentionné dans le Plan d’urbanisme de la Municipalité (2018-006) comme étant d’intérêt patrimoine et historique et que le Plan d’urbanisme, par son Orientation 5, vise la préservation et la mise en valeur du site;

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

CONSIDÉRANT QUE la municipalité mandatera une firme spécialisée afin de produire une étude patrimoniale architecturale et des arpenteurs afin de délimiter précisément le site;

CONSIDÉRANT QU'un Avis de motion quant à la présentation du présent règlement est donné lors de la séance ordinaire du Conseil municipal tenue le 7 avril 2025;

CONSIDÉRANT QU'un Avis spécial sera transmis la semaine du 7 avril 2025 au propriétaire du bien cité par les présentes, l'informant des effets du présent règlement ainsi que du lieu, la date et l'heure de la séance du Conseil local du patrimoine au cours de laquelle il pourra faire ses représentations;

CONSIDÉRANT QU'une séance de Consultation publique du Conseil local du patrimoine sera tenue le 8 mai 2025;

EN CONSÉQUENCE il est proposé par le conseiller Allan Page et
RÉSOLU

QUE le Conseil adopte le Projet de règlement intitulé « Règlement numéro 2025-006, règlement de citation de l'église St-Aidan's et son cimetière à titre de site patrimonial ».

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-047

Adoption of First Draft By-Law number 2025-006 "By-Law designating St-Aidan's church and cemetery as a heritage site"

WHEREAS in accordance with section 127 of the Cultural Heritage Act (RIRQ, ch.P-9.002), the Council of a Municipality may designate, in whole or in part, a heritage property located on its territory, the knowledge, protection, enhancement or transmission of which is of public interest;

WHEREAS the site of St-Aidan's Church and its cemetery, including certain elements found inside the church, located on Lot 4 876 114, is of historical, emblematic, architectural and urbanistic heritage interest to the municipality of the Township of Wentworth and to the MRC of Argenteuil;

WHEREAS St-Aidan's Church, since its construction, is emblematic in the landscape of the Township of Wentworth and forms, with its cemetery, an ensemble of high heritage value;

WHEREAS St-Aidan's Church was built in 1893;

WHEREAS the preservation of St-Aidan's Church and Cemetery is of public interest since the site is part of the historical heritage of the Township of Wentworth;

WHEREAS the site of the church and cemetery is mentioned in the Municipality's Planning Program (2018-006) as being of heritage and historical interest and that the Planning Program, by its Orientation 5, aims at the preservation and enhancement of the site;

WHEREAS the Municipality will mandate a specialized firm to produce an architectural heritage study and surveyors to precisely delineate the site;

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

WHEREAS a Notice of Motion to introduce this By-Law is given at the regular meeting of the Municipal Council held on April 7th, 2025;

WHEREAS a Special Notice will be sent the week of April 7th, 2025, to the owner of the property designated herein, advising him of the effects of this By-Law as well as the place, date and time of the local Heritage Council meeting during which he can make his representations;

WHEREAS a Public Consultation meeting of the local Heritage Council will be held on May 8th, 2025;

THEREFORE, it is proposed by councillor Allan Page and
RESOLVED

THAT Council adopt the Draft By-Law entitled "By-Law number 2025-006, By-Law to designate St-Aidan's Church and its cemetery as a heritage site".

Resolution unanimously adopted.

25-04-048 **Adoption du Premier Projet de règlement numéro 2025-007 « Règlement de citation de la maison de ferme Cleary incluant les bâtiments et le paysage du site bien connu sous le nom de Cleary's Corner, à titre de site patrimonial »**

CONSIDÉRANT QU'en vertu de l'article 127 de la *Loi sur le patrimoine culturel (RIRQ, ch.P-9.002)*, le conseil d'une municipalité peut citer, en tout ou en partie, un bien patrimonial situé sur son territoire dont la connaissance, la protection, la mise en valeur ou la transmission présente un intérêt public;

CONSIDÉRANT QUE le site de la maison de ferme Cleary incluant ses bâtiments et le paysage du site bien connu sous le nom de Cleary's Corner, présente un intérêt patrimonial historique, emblématique, architectural et urbanistique pour la municipalité du Canton de Wentworth et pour la MRC d'Argenteuil;

CONSIDÉRANT QUE la maison de ferme Cleary depuis sa construction, est emblématique dans le paysage du Canton de Wentworth et forme, avec ses bâtiments (grange-étable et caveau à légumes), un ensemble à haute valeur patrimoniale;

CONSIDÉRANT QUE la maison de ferme Cleary située au 156 chemin Louisa de style architectural de maison traditionnelle québécoise a été construite en 1880;

CONSIDÉRANT QUE la préservation du site de la maison de ferme Cleary incluant ses bâtiments et le paysage du site bien connu sous le nom de Cleary's Corner, est d'intérêt public puisque le site fait partie du patrimoine historique du Canton de Wentworth;

CONSIDÉRANT QUE le site de la maison de ferme Cleary incluant ses bâtiments et le paysage du site bien connu sous le nom de Cleary's Corner, est mentionné dans le Plan d'urbanisme de la Municipalité (2018-006) comme étant d'intérêt paysage agricole et que le Plan d'urbanisme, par son Orientation 5, vise la préservation et la mise en valeur du site;

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité mandatera une firme spécialisée afin de produire une étude patrimoniale architecturale et des arpenteurs afin de délimiter précisément le site;

CONSIDÉRANT QU'un Avis de motion quant à la présentation du présent règlement est donné lors de la séance ordinaire du Conseil municipal tenue le 7 avril 2025;

CONSIDÉRANT QU'un Avis spécial sera transmis la semaine du 7 avril 2025 au propriétaire du bien cité par les présentes, l'informant des effets du présent règlement ainsi que du lieu, la date et l'heure de la séance du Conseil local du patrimoine au cours de laquelle il pourra faire ses représentations;

CONSIDÉRANT QU'une séance de Consultation publique du Conseil local du patrimoine sera tenue le 8 mai 2025;

EN CONSÉQUENCE il est proposé par le conseiller Jay Brothers et
RÉSOLU

QUE le Conseil adopte le Projet de règlement intitulé « Règlement numéro 2025-007, règlement de citation de la maison de ferme Cleary incluant les bâtiments et le paysage du site bien connu sous le nom de Cleary's Corner, à titre de site patrimonial ».

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-048

Adoption of First Draft By-Law number 2025-007 "By-Law to designate the Cleary farmhouse including the buildings and landscape of the site well known as Cleary's Corner, as a heritage site"

WHEREAS in accordance with section 127 of the Cultural Heritage Act (RIRQ, ch.P-9.002), the Council of a Municipality may designate, in whole or in part, a heritage property located on its territory, the knowledge, protection, enhancement or transmission of which is of public interest;

WHEREAS the Cleary's farmhouse site, including its buildings and landscape, well known as Cleary's Corner, is of historical, emblematic, architectural and urban heritage interest to the Municipality of the Township of Wentworth and the MRC of Argenteuil;

WHEREAS the Cleary's farmhouse, since its construction, is emblematic in the landscape of the Township of Wentworth and forms, with its buildings (barn-stable and root cellar), an ensemble of high heritage value;

WHEREAS the Cleary's farmhouse located at 156 Louisa Road was built in 1880 in the architectural style of a traditional Quebec house;

WHEREAS the preservation of the Cleary farmhouse site including its buildings and the landscape of the site well known as Cleary's Corner, is of public interest since the site is part of the historical heritage of the Township of Wentworth;

WHEREAS the site of the Cleary's farmhouse including its buildings and the landscape of the site well known as Cleary's Corner, are mentioned in the Municipality's Planning Program (2018-006) as being of agricultural

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

landscape interest and that the Planning Program, by its Orientation 5, aims at the preservation and enhancement of the site;

WHEREAS the Municipality will mandate a specialized firm to produce an architectural heritage study and surveyors to precisely delineate the site;

WHEREAS a Notice of Motion to introduce this By-Law is given at the regular meeting of the Municipal Council held on April 7th, 2025;

WHEREAS a Special Notice will be sent during the week of April 7th, 2025, to the owner of the property designated herein, advising him of the effects of this By-Law as well as the place, date and time of the local Heritage Council meeting during which he can make his representations;

WHEREAS a Public Consultation meeting of the local Heritage Council will be held on May 8th, 2025;

THEREFORE, it is proposed by Councillor Jay Brothers and
RESOLVED

THAT Council adopt the Draft By-Law entitled "By-Law to designate Cleary's farmhouse, including the buildings and landscape known as Cleary's Corner, as a heritage site".

Resolution unanimously adopted.

25-04-049 **Désignation des employés pour l'application de certains règlements municipaux**

CONSIDÉRANT que le Conseil doit désigner par résolution les personnes pouvant appliquer les dispositions législatives sur son territoire;

EN CONSÉQUENCE il est proposé par le conseiller Paul Sauvé et
RÉSOLU de désigner pour la surveillance et l'application de certains règlements municipaux et leurs amendements :

NOTAMMENT :

- Règlement numéro 2025-006 « Règlement de citation de l'église St-Aidan's et de son cimetière à titre de site patrimonial »
- Règlement numéro 2025-007 « Règlement de citation de la maison de ferme Cleary incluant les bâtiments et le paysage du site bien connu sous le nom de Cleary's Corner, à titre de site patrimonial »

À savoir : madame Martine Renaud, Directrice de l'urbanisme et de l'environnement, ou monsieur Nicolas Allard-Bourgeois, Inspecteur municipal;

QUE le Conseil municipal autorise ceux désignés à l'application des dispositions législatives sur son territoire.

Résolution adoptée à l'unanimité.

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

25-04-049 Designation of employees for the application of certain municipal By-Laws

WHEREAS the Council must designate by resolution the persons who can apply the legislative provisions on its territory;

THEREFORE, it is proposed by Councillor Paul Sauvé and **RESOLVED** to designate for the application of certain municipal By-Laws and their amendments:

- By-Law number 2025-006 "By-Law designating St-Aidan's church and cemetery as a heritage site"
- By-Law number 2025-007 "By-Law to designate Cleary's farmhouse, including the buildings and landscape known as Cleary's Corner, as a heritage site".

Namely: Ms. Martine Renaud, Director of Urban Planning and Environment, or Mr. Nicolas Allard-Bourgeois, Municipal inspector;

THAT the Municipal Council authorizes those designated to apply the legislative provisions on its territory.

Resolution unanimously adopted.

25-04-050 Participation au programme Municipalité Éco-Connectée coordonné par Éco-corridors laurentiens

CONSIDÉRANT QUE le programme Municipalité Éco-Connectée est un programme d'accompagnement destiné aux municipalités offert sur une base volontaire;

CONSIDÉRANT QUE le programme Municipalité Éco-Connectée se veut un outil pour favoriser l'engagement des municipalités envers la connectivité écologique;

CONSIDÉRANT QU'une municipalité éco-connectée met en place des mesures et des actions concrètes qui visent la protection des éco-corridors et des noyaux de conservation sur son territoire. Elle intègre donc le maintien et la restauration de la connectivité écologique dans ses outils d'aménagement et de planification ainsi que la protection des milieux naturels d'intérêt et de la biodiversité qui s'y trouvent. Une municipalité éco-connectée offre de nombreux bénéfices à ses citoyens grâce aux services essentiels que procurent les éco-corridors;

CONSIDÉRANT QUE l'importance de la connectivité écologique pour faire face à la double crise des changements climatiques et de la perte de biodiversité;

CONSIDÉRANT QUE le territoire du Canton de Wentworth constitue un élément essentiel du réseau écologique identifié par Éco-corridors laurentiens pour la région des Laurentides qui vise à relier les parcs nationaux d'Oka et du Mont-Tremblant pour permettre le déplacement des espèces;

CONSIDÉRANT QUE le Canton de Wentworth souhaite s'engager dans une démarche de conservation des éco-corridors et des noyaux de conservation

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

et assurer le maintien de la biodiversité et du bien-être des collectivités par le développement et l'aménagement du territoire;

POUR CES MOTIFS, il est proposé par le conseiller Philippe Cyr et
RÉSOLU

QUE le Canton de Wentworth participe au programme Municipalité Éco-Connectée au niveau 1 DE CERTIFICATION dont la description se trouve dans le document en annexe et s'engage à réaliser les actions, engagements et communications propres à ce niveau dans un délai maximal de **2 ANS**;

QUE le Canton de Wentworth s'engage à fournir les ressources humaines, matérielles et financières pour la réalisation du niveau de certification.

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-050

Participation in the Municipalité Éco-Connectée program coordinated by Éco-corridors laurentiens

WHEREAS the *Municipalité Éco-Connectée* Program is a support program for municipalities offered on a voluntary basis;

WHEREAS the *Municipalité Éco-Connectée* Program is intended as a tool to encourage municipal commitment to ecological connectivity;

WHEREAS an eco-connected municipality implements concrete measures and actions aimed at protecting eco-corridors and conservation cores on its territory. It therefore integrates the maintenance and restoration of ecological connectivity into its development and planning tools, as well as the protection of natural environments of interest and the biodiversity they contain. An eco-connected municipality offers many benefits to its citizens thanks to the essential services provided by eco-corridors;

WHEREAS the importance of ecological connectivity in addressing the dual crisis of climate change and biodiversity loss;

WHEREAS the territory of the Township of Wentworth is an essential component of the ecological network identified by *Éco-corridors laurentiens* for the Laurentians region, which aims to link the Oka and Mont-Tremblant national parks to allow the movement of species;

WHEREAS the Township of Wentworth wishes to commit itself to the conservation of eco-corridors and conservation cores and to ensure the maintenance of biodiversity and the well-being of its residents;

FOR THESE REASONS, it is proposed by Councillor Philippe Cyr and
RESOLVED

THAT the Township of Wentworth participate in the *Municipalité Éco-Connectée* Program at level 1 OF CERTIFICATION, as described in the attached document, and undertake to carry out the actions, commitments and communications specific to this level within a maximum period of **2 YEARS**;

THAT the Township of Wentworth undertakes to provide the human, material and financial resources required to achieve this level of certification.

Resolution unanimously adopted.

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

Sécurité publique / Public Security

25-04-051 Achats et dépenses Service de sécurité incendie

Il est proposé par le conseiller Jay Brothers et résolu d'autoriser les achats, dépenses ainsi que le paiement des salaires, du Service de sécurité incendie tels que présentés au rapport du mois de mars 2025 au montant de 3 347,77\$.

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-051 Purchases and Expenses Fire Department

It is proposed by Councillor Jay Brothers and resolved to authorize the purchases, expenses as well as the salary payment for the Fire Department as presented on the March 2025 report in the amount of \$3,347.77.

Resolution unanimously adopted.

Dépôt du rapport mensuel (mars 2025) du Service de sécurité incendie

Dépôt est fait du rapport mensuel (mars 2025) du Service de sécurité incendie.

Deposit of the Fire Department Monthly Report (March 2025)

The Fire Department Monthly Report (March 2025) is deposited.

Travaux publics / Public Works

25-04-052 Achat d'équipement de voirie

ATTENDU les résultats d'ouverture d'appel d'offres public le 27 février 2025 pour l'achat d'équipement de voirie pour le département des Travaux publics comme suit :

- J. René Lafond 246 393,72\$ taxes incluses

ATTENDU que J. René Lafond était le seul soumissionnaire donnant à la Municipalité la possibilité de négocier le prix de vente;

EN CONSÉQUENCE il est proposé par le conseiller Allan Page et **RÉSOLU** d'octroyer le contrat d'achat à au montant de 244 228,72\$ taxes incluses.

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-052 Purchase of roadwork equipment

WHEREAS the results of the Public Call for Tenders on February 27th, 2025, for the purchase of roadwork equipment for the Public Works Department as follows:

- J. René Lafond \$246,393.72 taxes included

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

WHEREAS J. René Lafond was the only bidder giving the Municipality the opportunity to negotiate the purchase price;

THEREFORE, it is proposed by Councillor Allan Page and **RESOLVED** to award the purchase contract in the amount of \$244,228.72, taxes included.

Resolution unanimously adopted.

25-04-053 **Campagne de recrutement – poste saisonnier**

Il est proposé par le conseiller Philippe Cyr et résolu d’autoriser la Directrice générale et greffière-trésorière à commencer la campagne de recrutement pour un poste saisonnier au département de Travaux publics pour la saison 2025.

Résolution adoptée à l’unanimité.

25-04-053 **Recruitment campaign - seasonal employee**

It is proposed by Councillor Philippe Cyr and resolved to authorize the General Manager and Clerk-Treasurer to begin the recruitment campaign for a seasonal position in the Public Works Department for the 2025 season.

Resolution unanimously adopted.

Trésorerie et administration générale / Treasury and General Administration

25-04-054 **Adoption des comptes payables pour le mois d’avril 2025**

Il est proposé par le conseiller Paul Sauvé et résolu d’adopter les comptes payables pour le mois d’avril 2025.

Résolution adoptée à l’unanimité.

25-04-054 **Adoption of the accounts payable for the month of April 2025**

It is proposed by Councillor Paul Sauvé and resolved to adopt the accounts payables for the month of April 2025.

Resolution unanimously adopted.

Dépôt du Rapport financier 2024

Dépôt préliminaire du Rapport du vérificateur externe et États financiers pour 2024.

Deposit of the 2024 Financial Report

Filing of the preliminary Auditor’s Report and Financial Statements for 2024.

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

25-04-055 **Offre de Service d’avis juridiques donnés verbalement**

Il est proposé par le conseiller Jay Brothers et résolu d’autoriser la firme d’avocats DUFRESNE HÉBERT COMEAU à fournir des avis juridiques donnés verbalement au montant de 400,00\$ par année.

Résolution adoptée à l’unanimité.

25-04-055 **Service Offer for verbal Legal Advice**

It is proposed by Councillor Jay Brothers and resolved to authorize the lawyer firm DUFRESNE HÉBERT COMEAU to provide verbal legal advice for an amount of \$400.00 a year.

Resolution unanimously adopted.

25-04-056 **Fédération Canadienne des Municipalités (FCM) - Élection au Conseil d’administration**

CONSIDÉRANT QUE la Fédération Canadienne des Municipalités (FCM) représente les intérêts municipaux dans les enjeux liés aux politiques et aux programmes de compétence fédérale;

CONSIDÉRANT QUE le Conseil d’administration de la FCM se compose d’élus municipaux de collectivités de toutes les régions et de toutes les tailles, de façon à former une large base de soutien et d’assurer à la FCM le prestige requis pour transmettre les messages municipaux au gouvernement fédéral;

CONSIDÉRANT QUE le congrès annuel et salon professionnel de la FCM se tiendra du 29 mai au 1 juin 2025 à Ottawa et que l’assemblée générale annuelle s’y déroulera, suivie de l’élection du Conseil d’administration de la FCM;

EN CONSÉQUENCE il est proposé par le conseiller Paul Sauvé et
RÉSOLU

QUE le Conseil de la Municipalité du Canton de Wentworth appuie l’élection du maire, monsieur Jason Morrison, à titre de membre du Conseil d’administration de la FCM pour la période d’un an, soit de mai 2025 à juin 2026;

QUE ledit Conseil assume tous les coûts liés à la participation du maire, monsieur Jason Morrison, aux réunions du Conseil d’administration de la FCM.

Résolution adoptée à l’unanimité.

25-04-056 **Federation of Canadian Municipalities (FCM) - Election to Board of Directors**

WHEREAS the Federation of Canadian Municipalities (FCM) represents municipal interests in issues related to policies and programs under federal jurisdiction;

WHEREAS the FCM Board of Directors is made up of elected municipal officials from communities of all regions and sizes, so as to form a broad base

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

of support and ensure that the FCM has the prestige it needs to convey municipal messages to the federal government;

WHEREAS the FCM Annual Conference and Trade Show will be held in Ottawa from May 29th to June 1st, 2025, and that the Annual General Meeting will be held there, followed by the election of the FCM Board of Directors;

THEREFORE, it is proposed by councillor Paul Sauvé and
RESOLVED

THAT the Council of the Municipality of the Township of Wentworth support the election of the Mayor, Mr. Jason Morrison, as a member of the FCM Board of Directors for the one-year period from May 2025 to June 2026;

THAT the said Council assume all costs related to the participation of the Mayor, Mr. Jason Morrison, at the FCM Board of Directors meetings.

Resolution unanimously adopted.

Avis de Motion

Un **Avis de motion** et présentation du Projet de règlement est donné par le conseiller Paul Sauvé pour que le Règlement numéro 2025-005, intitulé « Règlement concernant les règles applicables au Parc Lac Grace », soit adopté à une session subséquente du Conseil.

Notice of Motion

A **Notice of Motion** and presentation of the Draft By-Law is given by Councillor _____ for By-Law number 2025-005, "By-Law concerning the regulations applicable to Parc Lac Grace" be adopted at a subsequent sitting of Council.

Avis de Motion

Un **Avis de motion** et présentation du Projet de règlement est donné par le conseiller Paul Sauvé pour que le Règlement numéro 2025-008, intitulé « *Règlement d'emprunt décrétant des dépenses en immobilisations de voirie et un emprunt de 1 800 000\$.* » soit adopté à une session subséquente du Conseil.

Notice of Motion

A **Notice of Motion** and presentation of the Draft By-Law is given by Councillor Paul Sauvé for By-Law number 2025-008, "Borrowing By-Law decreeing the capital expenditure on roads and a \$1,800,000 loan" be adopted at a subsequent sitting of Council.

Environnement / Environment

25-04-057

Journée de la Terre

ATTENDU QUE la municipalité du Canton de Wentworth est inscrite au mouvement des Municipalités engagées pour 2025;

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

ATTENDU QUE le Comité consultatif de l'environnement invite les citoyens à l'activité « Course aux déchets »;

EN CONSÉQUENCE il est proposé par le conseiller Philippe Cyr et **RÉSOLU** d'offrir le prêt d'équipements pour l'activité « Course aux déchets » dans le cadre de la Journée de la Terre ce 22 avril.

Résolution adoptée à l'unanimité.

25-04-057 **Earth Day**

WHEREAS the Municipality of the Township of Wentworth is a member of the Municipalities committed to the 2025 Movement;

WHEREAS the Environmental Consulting Committee invites citizens to the "Waste Pick-Up Race" activity;

THEREFORE, it is proposed by Councillor Philippe Cyr and **RESOLVED** to offer the loan of equipment for the "Waste Pick-Up Race" activity as part of Earth Day this April 22nd.

Resolution unanimously adopted.

Dépôt du rapport mensuel (mars 2025) des Services d'urbanisme, de l'environnement et des travaux publics

Deposit of the report for Town Planning, Environment and Public Works Departments (March 2025)

Varia

Le Maire informe les citoyens que suite à une redécoupe par Élections Canada, le Canton de Wentworth fait désormais partie de la circonscription Les Pays-d'En-Haut, dans le cadre des prochaines élections fédérales.

The Mayor informs The Mayor informs citizens that following a redistribution by Elections Canada, the Township of Wentworth is now part of Les Pays-d'En-Haut Electoral District, for the upcoming Federal Elections.

Période de questions

- Demande de rencontre avec le Conseil concernant l'étude de développement économique réalisée pour Station Wentworth.
- Pourquoi l'achat d'une pelle et l'utilisation d'entrepreneurs ?
- Demande de modification du règlement afin de permettre l'utilisation d'un type spécifique de bois traité dans la bande de protection.
- Quelles sont les conséquences de la désignation d'un site patrimonial ?

Question Period

- Request for a meeting with Council concerning the economic development study performed for Station Wentworth.
- Why the purchase of a shovel and use contractors?

SÉANCE ORDINAIRE DU 07 AVRIL 2025

REGULAR MEETING OF APRIL 7TH, 2025

- Request to have the By-Law changed to allow for a specific type of treated wood in the protection ban.
- What are the consequences of designating a patrimonial site?

25-04-058 **Clôture**

Il est proposé par le conseiller Jay Brothers et résolu de clore l’assemblée à 20h00.

Résolution adoptée à l’unanimité.

25-04-058 **Closure**

It is proposed by Councillor Jay Brothers and resolved to close the meeting at 8:00 p.m.

Resolution unanimously adopted.

Jason Morrison
Maire
Mayor

Je, Jason Morrison, maire, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal.

I, Jason Morrison, Mayor, certify that the signing of these minutes is equivalent to the signature by me of all resolutions contained as per Article 142 (2) of the Municipal Code.

Natalie Black
Directrice générale et greffière-trésorière
General Manager, Clerk-Treasurer

La prochaine séance du Conseil sera tenue à 19h00 le 5 mai 2025 à l’endroit des assemblées soit à l’Hôtel de Ville 175, chemin Louisa à Wentworth.

The next Council meeting will be held at 7:00 P.M. on May 5th, 2025, at the location for Council Meetings at the Town Hall 175 Louisa Road in Wentworth.